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Cari cittadini,
dopo circa tre anni di assenza Qui Cologno torna 
nelle vostre case. Per molto tempo difficoltà 

economiche derivanti dai vincoli di spesa imposti agli Enti 
Locali hanno impedito l’uscita di questo notiziario. Solo 
pochi mesi fa la situazione è leggermente cambiata, e ci 
ha permesso di impostare il numero che state leggendo 
e programmare la stampa dell’informatore con una certa 
continuità. Come vedete la veste grafica e le caratteristiche 
di questa pubblicazione sono diverse da quelle del passato 
più recente, un po’ perché confidiamo nell’efficacia di uno 
strumento meno “patinato” ma molto immediato. Ed un 
po’, certamente, perché il “momentaccio” non è passato, 
ed abbiamo deciso di contenere comunque i costi di 
Qui Cologno pur garantendo buon prodotto e, ciò che 
più conta, completezza di informazione.  Eccovi, quindi, 
dodici facciate di rapida consultazione, che illustrano le 
principali tematiche politico – amministrative della Città, ed 
ospitano naturalmente anche gli interventi delle minoranze 
consiliari, nel tentativo di rendervi un quadro chiaro e 
completo delle attività del “palazzo”. In questo numero 
d’esordio, segnalo Sicurezza, Bilancio ed iniziative previste 
per le festività natalizie. Vogliamo illustrarVi quali opere 
pubbliche sono previste da qui alla fine del mandato di 
questa Amministrazione, spiegarvi quali risorse economiche 
verranno impiegate per finanziarle, e quali obiettivi di 
politica economica locale stiamo cercando di realizzare. 
Permettetemi di ricordare che l’uscita di questo numero 
di Qui Cologno costituisce anche la concretizzazione 
di uno degli impegni di mandato che avevo assunto al 
momento della mia candidatura: il potenziamento, cioè, 
degli strumenti di informazione e trasparenza dell’Ente che 
questo passaggio, insieme con il radicale rinnovamento 
del sito web comunale, la pubblicazione di una pagina 

facebook istituzionale e l’introduzione della relativa app, 
ha concluso fornendo informazioni sia al popolo del web, 
sia agli affezionati lettori della carta stampata. Un risultato 
che rivendico con orgoglio, insieme con gli evidenti 
miglioramenti sul fronte della pulizia, dell’ordine e del 
decoro della città. Sono sotto gli occhi di tutti, per esempio, 
interventi di manutenzione del verde pubblico attesi da 
anni e da noi realizzati in questi mesi. Sono evidenti i passi 
avanti compiuti dal sistema della raccolta differenziata dei 
rifiuti urbani (che ha raggiunto il 67% di differenziazione) e 
della pulizia delle strade. Sono recentissimi gli interventi in 
tema di ordine pubblico che, per quanto discussi, hanno 
contribuito alla normalizzazione di svariate situazioni di 
degrado urbano ed al contenimento del disturbo della quiete. 
Cresce, ed implementa progressivamente nuove risorse, il 
sistema integrato di videosorveglianza del territorio che, in 
sinergia con l’attività delle Forze dell’Ordine, ha permesso 
un oggettivo incremento dei livelli di controllo e sicurezza. 
Così come cresce l’attenzione ai bisogni delle categorie 
sociali “deboli”, attraverso l’attento impiego di nuove risorse 
liberate tramite l’eliminazione di spese superflue. Un elenco 
sommario del lavoro di questi due anni e mezzo circa di 
mandato, con la consapevolezza di poter rivendicare buoni 
risultati, e quella della necessità di proseguire sul difficile 
terreno del rilancio della nostra città. 
Entrando a Villa Casati, nel giugno 2015, commentai di 
getto: qui è tutto da rifare. 
Oggi dico che abbiamo fatto tanto, che sappiamo di avere 
ancora molto da fare, e che nei prossimi numeri di Qui 
Cologno conto di poterVi dare altre buone notizie. Visto il 
periodo concludo augurandovi sinceramente buone feste.

Angelo Rocchi
Sindaco

Non è più tutto da rifare

Editoriale





Una Città 
di cultura e sport

Eventi organizzati in occasione del-
le ricorrenze più importanti dell’anno, 

accanto a eventi diventati ormai tradizio-
nali per Cologno. Importanti da ricordare 
le tre edizioni della Notte di mezza estate 
di luglio che ha colorato la città di musi-
ca e divertimento, il Capodanno 2016 con 
cenone e serata musicale che ha visto la 
partecipazione di circa 150 persone tra cui 
alcune seguite dai servizi sociali comunali 
a cui è stata offerta la serata dall’ammini-
strazione, le due feste di Carnevale dedi-
cate ai bambini che hanno visto la parte-
cipazione di circa 1000-1200 persone tra 
grandi e piccoli, la ormai storica Festa delle 
Associazioni organizzata nelle sue ultime 
tre edizioni in centro città con l’adesio-
ne nel 2017 di 72 associazioni cologne-
si, ed infine, la ormai tradizionale mostra 
di presepi che vede la partecipazione dei 
cittadini e delle scuole colognesi. In parti-
colare si possono ricordare tutti gli eventi 
organizzati nel 2017 inseriti nel filone della 
riscoperta delle nostre radici: la rievocazio-
ne storica del popolo Longobardo di aprile, 
il Cantar di Maggio – Cantà de Magg, un 
progetto sovracomunale che, oltre ad aver 
ottenuto il patrocinio di Regione Lombar-
dia, è stato per buona parte finanziato da 
quest’ultima proprio per la sua rilevanza ai 
fini della valorizzazione della lingua e della 
cultura lombarda, i giochi del cortile orga-

nizzati in occasione 
della festa dei nonni 
di ottobre con 60 
postazioni di giochi 
tradizionali di legno, 
il concerto-spetta-
colo STRAMILANO 
organizzato in oc-
casione della fe-
sta del paese con il 
racconto della sto-
ria e della cultura 
della città di Mila-
no dall’unità d’Italia 
ad oggi. Due anni 
e mezzo caratteriz-
zati anche da una 
costante attività di valorizzazione e soste-
gno dell’attività sportiva. Due sono state 
le feste dello sport, momenti dedicati alle 
associazioni sportive scese in piazza per 
farsi conoscere e condividere con i cittadi-
ni le loro attività. Innumerevoli le presenze 
dell’amministrazione comunale alle mol-
teplici manifestazioni svolte sul territorio. 
Completati gli affidamenti pluriennali di 
tutti gli impianti sportivi già utilizzati dalle 
società, il che garantirà maggiore efficien-
za e cura nella gestione degli impianti stes-
si: tre campi di calcio e il campo sportivo 
polivalente di Viale Campania. Il sostegno 
dell’amministrazione si è anche dimostra-
to attraverso iniziative concrete di sistema-
zione delle strutture sportive: in partenza 
a breve un appalto che affiderà ad una so-
cietà la cura e la manutenzione ordinaria di 

tutte le attrezzature sportive presenti nelle 
palestre comunali, eseguiti i lavori di omo-
logazione del Palazzetto dello Sport per le 
partite dei campionati di basket, rifatta la 
pista di ballo della scuola di Ballo in Via Pe-
trarca, levigato il pavimento della scuola di 
Danza Civica, affidati i lavori di rifacimento 
del pavimento della palestra di Via Levi per 
pallavolo e basket e per la riqualificazione 
dell’impianto sportivo esterno della scuo-
la secondaria di primo grado di Via Boc-
caccio. Infine, forse l’opera più importante 
e impegnativa, è stata riqualificata, grazie 
anche all’aggiudicazione di finanziamenti 
regionali, la pista di pattinaggio su asfalto 
inaugurata alla presenza dell’assessore re-
gionale Antonio Rossi dell’impianto spor-
tivo di Viale Campania, insieme all’esecu-
zione di lavori per un’illuminazione più 
efficiente per l’intero impianto. In entrambi 
i settori l’impegno dell’amministrazione è 
fornire ai cittadini servizi sempre più ef-
ficienti e all’altezza delle esigenze e delle 
aspettative dei colognesi.

Assessore
Dania Perego

Q Eventi
Due anni e mezzo caratterizzati da molti eventi che hanno ravvivato e animato la città





QAssessori
Sempre più risorse per la scuola

Scuola:   
una priorità assoluta

U n percorso cominciato due anni e mezzo 
fa caratterizzato da un costante aumen-

to di risorse stanziate dall’Amministrazione a 
favore della scuola destinate sia all’attivazione 
e al potenziamento di servizi per il migliora-
mento dell’offerta formativa per i nostri ra-
gazzi, sia destinate ad interventi strutturali al 
fine di risolvere lo stato di trascuratezza tro-
vato nel 2015. Significativo è l’investimento 
del comune sull’assistenza educativa per 
bambini diversamente abili per cui si è passati 
dai 420.000 € dell’anno 2015 ai 610.000 euro 
attuali con un aumento di circa il 50% delle 
risorse stanziate, il che permette di far fronte 
ai bisogni dei 118 bambini “presi in carico”.
Altra novità importante riguarda il servizio di 
pre e post scuola che, rispetto al 2015, è stato 
maggiormente tarato sulle esigenze delle fa-
miglie: diminuito il numero minimo di iscritti 
necessario per l’attivazione del servizio e pre-
sa in carico della custodia e sorveglianza nel 
post scuola garantendo, così, finestre di uscita 
ampie. Investimento da parte del comune: 
125.000 € annui. Sono state istituite le borse 
di studio comunali: alla fine di quest’anno 
scolastico 32 ragazzi colognesi che termina-
no a pieni voti la scuola secondaria di primo 
grado potranno avere 200 € per affrontare 
il nuovo ciclo di studi. Attivato già dal 2016 
il Servizio di Consulenza psicologica per 

studenti, docenti e genitori delle scuole e dei 
servizi per l’infanzia, con grande successo e 
apprezzamento. Il servizio, completamen-
te finanziato da risorse comunali per circa 
60.000 €, sarà attivo per i prossimi 3 anni: un 
impegno comunale continuativo per garanti-
re un’assistenza professionale a tutte le com-
ponenti della scuola nell’intento di costruire 
un sano ambiente scolastico. 6.000 € per Isti-
tuto Comprensivo sono i fondi stanziati (to-
tale 24.000 € per l’a.s. 2017-2018) come con-
tributo al sostegno della programmazione 
didattica delle scuole che finanzierà progetti 
proposti dalle scuole in diversi ambiti. Un in-
cremento del 50% rispetto all’anno scorso. 
Accanto ai progetti avanzati dalle scuole è in 
crescita anche l’offerta formativa che il comu-
ne propone alle scuole grazie al contributo 
di servizi comunali (Biblioteca Civica, Polizia 
Locale, servizio di educazione ambientale), 
istituzioni (ASL) e associazioni del territorio 
attraverso la stesura dell’annuale pacchetto 
di offerte formative “Crescendo in Comu-
ne” a cui le scuole possono attingere. Per l’a.s. 
2017-2018 si sono registrate 895 adesioni del-
le scuole alle proposte comunali. Nel prossi-
mo anno scolastico saranno attivati dei nuovi 
servizi come valido ed efficace strumento per 
la crescita, la promozione e la valorizzazione 
del tessuto sociale comunale:
• Servizi di Mediazione Linguistico Cultu-

rale per facilitare il primo inserimento e le 
relazioni con le famiglie e i bambini stra-
nieri al primo contatto con i servizi educa-
tivi, agevolando il loro ingresso nel sistema 
scolastico soprattutto se appena arrivati in 

Italia.
• Laboratori di lingua italiana L2 per realiz-

zare le pari opportunità di istruzione e dirit-
to allo studio.

• Laboratori di lingua inglese per favorire 
un approfondimento della lingua straniera 
per gli alunni delle scuole secondarie di pri-
mo grado

Tutti servizi completamente finanziati dal co-
mune e attivi per i prossimi 3 anni.
Infine gli interventi sulle strutture degli edi-
fici scolastici: accanto a quelli di carattere 
ordinario finalizzati a mantenerne l’efficienza 
(opere edili, idrauliche, termiche, elettriche, da 
fabbro, spurghi, antincendio) che ammonta-
no a circa €. 1.100.000 all’anno, sono previste 
anche opere di tipo straordinario, volte a ri-
solvere situazioni che non sono più adeguate.
Gli interventi sono:
• Rifacimento delle coperture di 7 edifici sco-

lastici, appena conclusi € 550.000
• Interventi di riqualificazione della scuola 

primaria di Via Manzoni € 600.000
• Interventi per la messa in sicurezza dei solai 

€ 530.000
• Manutenzione straordinaria di varia natura: 

coperture del Palazzetto dello Sport e della 
palestra di Via Petrarca, asfaltature all’inter-
no dei perimetri scolastici € 450.000

• Interventi di manutenzione straordinaria di 
impianti sportivi: impianto sportivo esterno 
di Via Boccaccio € 150.000

Per un totale di circa 2.280.000 € di investi-
menti in soli due anni.

Assessore
Dania Perego

Adeguamento normativo 
e sviluppo telematico

Uffici smart 
al servizio di cittadini 
e professionisti

Nel corso di questi primi anni di attività, 
l’assessorato all’Edilizia (SUE-SUAP pro-

duttivo) e gestione delle attività amministrati-
ve e tecniche connesse al territorio ha lavora-
to  sull’allineamento del nostro Comune alle 
disposizioni normative nazionali dettate dal 
Governo con il Decreto Semplificazioni (D.L. 
90/2014), per la semplificazione appunto del-
le procedure amministrative di cui una parte 
molto importante riguardava proprio l’edilizia. 
Messi a punto i modelli unici nazionali per 
le diverse pratiche edilizie, affinchè l’istanza di 
presentazione delle pratiche e i documenti da 
allegare siano gli stessi in tutti gli 8.000 Comu-
ni italiani. I moduli edilizi regionali, reperibili 
sullo sportello unificato dell’ente, costituisco-
no l’adeguamento della modulistica nazio-
nale alle normative specifiche e di settore 
di Regione Lombardia, adottata nell’ambito 
della Conferenza Unificata Governo, Regioni 
ed Enti locali. Gli adeguamenti regionali dei 
moduli sono frutto di un lavoro di confronto 
tra Regione Lombardia, ANCI, Unioncame-
re, Confcommercio, Ordini Professionali e 
Associazioni di categoria a cui il comune di 

Cologno Monzese ha partecipato attivamen-
te. La standardizzazione della modulistica 
è una tappa fondamentale per agevolare il 
rapporto tra i cittadini, imprese e Pubblica 
Amministrazione, e favorisce anche un per-
corso di  progressiva e completa digitalizza-
zione delle procedure telematiche già attive 
nel nostro comune dal 2014 e costantemente 
implementate. L’Assessorato ha avviato anche 
i nuovi procedimenti telematici dell’edilizia re-
sidenziale pubblica –ERP (2016), oggi promos-
si anche da Regione Lombardia, e i nuovi pro-
cedimenti per la gestione delle aree mercatali, 
spuntisti, sagre cittadine ecc., che saranno 
attivati nel corso del corrente anno (2017). Lo 
Sportello telematico del nostro comune è co-
stantemente aggiornato sia nelle guide opera-
tive, sia nei procedimenti sia nella modulistica, 
e garantisce a tutti gli operatori economici un 
adeguato supporto. Su questa falsariga è in 
programma la stesura del Regolamento Edi-
lizio Tipo. Il Ministero delle Infrastrutture ha 
messo a punto uno schema di decreto con-
tenente  42 definizioni standardizzate. Con 
il Regolamento Tipo, i comuni potranno inte-
grare le definizioni standard in maniera con-
forme alle disposizioni regionali. Inoltre non ci 
saranno modifiche alle previsioni dimensio-
nali contenute negli strumenti urbanistici lo-
cali. Un’ altra importante azione di quest’anno, 
è l’adesione al nodo nazionale dei pagamenti 
con l’attivazione del servizio MyPay (Delibera 
di Giunta regionale del 24/07/2017, n. X/6911) 
per la completa integrazione dei pagamenti 

per tutti i procedimen-
ti edilizi ed urbanistici. 
L’obiettivo è fornire, agli 
operatori economici, 
una soluzione integrata 
che consenta l’intercon-
nessione con il nodo 
dei pagamenti Pago-
PA, secondo i tre modelli previsti dall’Agenzia 
per l’Italia Digitale.  La soluzione prevede una 
hyperlink in cui lo Sportello telematico possa 
essere nativamente integrato con il sistema 
MyPay di Regione Lombardia. Lo Sportello te-
lematico è oggi un servizio che permette di 
gestire e governare con facilità e rapidità le 
pratiche amministrative previste per legge, e 
risponde alla forte esigenza di modernizza-
zione delle pubbliche amministrazioni, che 
hanno bisogno di recuperare efficienza per 
offrire a tutti i propri cittadini servizi migliori e 
veloci. Grazie all’uso di tecnologie avanzate, il 
Comune di Cologno Monzese dispone di un 
portale in cui  raccoglie tutte le istanze che un 
cittadino può presentare all’ufficio, ed offre un 
rapido sistema di consultazione delle proprie 
cartografie, e file aggiornati utili ai  professio-
nisti per l’attività quotidiana (dwg). E’ anche 
possibile monitorare lo stato dei procedimenti 
online. Il nostro Comune in questo processo 
può oggi insegnare anche a enti territoriali più 
grandi, essendo stato uno dei primi comuni 
lombardi ad avviare processi virtuosi. 

Vicesindaco
Armando Di Bellonia





Q Assessori
Un anno di lavoro a fianco del Sindaco

Innovazione e tradizione

In un anno di lavoro a fianco del Sindaco, ho 
sempre tenuto ben chiara la priorità: ascol-

tare tutte le proposte, i suggerimenti e le criti-
che dei cittadini, facendo tesoro delle loro pa-
role per creare nuovi servizi e migliorare quelli 
che già esistono. Perciò ho intrapreso un per-
corso di riscoperta delle radici della nostra 
città, tramite la valorizzazione della biblioteca 
civica. La digitalizzazione di documenti, foto 
e atti provenienti da archivi e collezioni ha già 
contribuito alla riscoperta delle nostre tradi-
zioni culturali, raccolte in un portale dedicato. 
Deriva dalle necessità espresse dal territorio 
anche l’impegno sul fronte lavoro: l’assesso-

rato alle politiche del lavoro stimolerà start up 
locali grazie alla collaborazione con associa-
zioni di categoria e, nel prossimo anno, au-
menterà i corsi di formazione per i cittadini 
disoccupati sfruttando i finanziamenti della 
“dote lavoro” di Regione Lombardia.
I cittadini chiedevano inoltre urgenti inter-
venti sui cimiteri, che ho trovato in una si-
tuazione critica per la mancanza di loculi e 
colombari, la mancata consegna delle tombe 
giardino prenotate da anni e l’assenza di ci-
nerari comuni: la collaborazione con l’ufficio 
tecnico mi ha permesso di gestire al meglio 
queste emergenze. Ecco alcuni fra i principali 
interventi per la sicurezza e il decoro dei cimi-
teri: impermeabilizzazione e ristrutturazione 
dei soffitti nelle diverse costruzioni cimiteriali, 
installazione di sistemi di videosorveglianza, 
e manutenzione dell’area dispersione ceneri.

Curata dal mio assesso-
rato anche parte della 
rivoluzione tecnologica 
che l’amministrazione 
ha intrapreso: introdu-
zione della Carta di Identità Elettronica (siamo 
tra i primi comuni d’Italia ad averla), sostitu-
zione dei computer della biblioteca, poten-
ziamento della rete internet del comune e di 
tutti gli edifici scolastici, sostituzione dei vec-
chi telefoni nelle scuole, sostituzione del vec-
chio centralino con un sistema digitale VoIP, 
che consente a tutte le utenze connesse ad 
una stessa rete locale (Internet) di comunica-
re a costo zero tra di loro tagliando sia la spe-
sa per le “bollette del telefono” sia i costi per 
l’installazione e la manutenzione dei telefoni. 
Implementate anche le politiche giovanili: 
Salone dell’orientamento scolastico, eventi 
in collaborazione con associazioni e realtà di 
Cologno (come i contest musicali), sviluppo 
della sala prove comunale e spostamento e 
sistemazione dell’Informagiovani in Villa Ca-
sati le iniziative più importanti su questo fron-
te. Non è mancata anche la promozione della 
cultura del graffitismo: un fenomeno socio-
culturale giovanile abbinato ad un processo 
di riqualificazione degli spazi urbani, edifici 
pubblici compresi. Un modello di riferimento 
del dialogo fra l’arte pubblica e le nuove for-
me giovanili di espressione creativa che ha 
garantito anche un sensibile abbattimento 
dei fenomeni di vandalismo. 

Assessore
Simone Rosa

Una città più ordinata e pulita

Differenziamo 
per un futuro migliore

Con piacere torno a scrivere sul giornale 
della nostra città in qualità di Assesso-

re all’Ambiente e all’Ecologia dopo la mia 
trascorsa esperienza tra i banchi dell’oppo-
sizione. Quale occasione migliore per sen-
sibilizzare ancor di più i Colognesi sui temi 
ambientali che questa Amministrazione ha 
fra le sue priorità ? Così condivido con Voi 
qualche considerazione su servizi che di-
ventano strategici per tutelare il territorio e 
migliorare la qualità della vita. L’attenzione 
ai cittadini si concretizza con l’avvio di ser-
vizi che vanno incontro alle loro esigenze: 
come “L’ECOMOBILE”, che “va” al cittadino, 
un mezzo itinerante che raccoglie, in alcu-
ni punti della città, particolari tipologie di ri-
fiuti come, le batterie di auto e moto, le pile, 
piccoli elettrodomestici, bombolette spray, 
oli esausti da cucina,  che prima potevano 
essere conferiti solo al Centro Raccolta di 
Via Portogallo. Ora, invece, si possono por-
tare anche alla “fermata dell’Ecomobile”. 
Vicino ai cittadini: per facilitarli nella rac-
colta differenziata, e allo stesso tempo per 
contenere l’inquinamento atmosferico e 
far risparmiare loro tempo. Anche il decoro 
urbano, l’ordine e la pulizia, sono tra i temi 

centrali per l’Amministrazione, nell’ambito 
della conservazione dell’ambiente. Come 
ho potuto notare di recente, attraverso i so-
cial, su questi temi c’è molta attenzione e ri-
chiesta da parte dei cittadini, che dimostra-
no uno spiccato senso civico e amore per la 
nostra città a fronte invece di un fenomeno 
che è in contrasto con tutto ciò: l’abbando-
no di rifiuti. Forse non tutti sanno che c’è 
un servizio gratuito di ritiro ingombranti 
a domicilio, su chiamata e a prenotazione, 
basta comporre il numero verde 800 342 
658 si possono far ritirare mobili, elettro-
domestici, e molto altro. Spero quindi che 
le telefonate aumentino e gli abbandoni 
diminuiscano! Un altro tema per ricom-
porre il decoro della nostra città, riguarda la 
dispersione nell’ambiente dei mozziconi di 
sigaretta. Le utenze commerciali possono 
richiedere gratuitamente il cestino porta-
rifiuti con posacenere. Infine una novità: 
presto verrà attivato un servizio di raccolta 
porta a porta dei pannolini e pannoloni ri-
volto alle famiglie con specifiche esigenze. 
Per utenze particolari sarà possibile preno-
tare questo servizio settimanalmente e vi 
sarà una apposita fornitura gratuita di sac-
chi per conferire i rifiuti. Per quanto riguar-
da la raccolta differenziata, tanto abbiamo 
fatto, ma la nostra intenzione sarebbe quel-
la di raggiungere livelli che facciano distin-
guere Cologno tra le eccellenze dei comuni 
lombardi. Oggi abbiamo raggiunto il 67% di 
raccolta differenziata. 

In questi ultimi tre anni 
Cologno ha ridotto i ri-
fiuti indifferenziati, gra-
zie all’ aumento della 
raccolta di quei rifiuti 
composti da materia-
le che invece è recu-
perabile e riciclabile, 
come carta, cartone e plastica. In tutto ciò 
i cittadini hanno un grande merito. Ma per 
migliorare sono necessari anche strumen-
ti concreti, ed è per questo che da luglio 
è stata introdotta una nuova modalità di 
raccolta della plastica. Non più i conteni-
tori carrellabili gialli, ma i sacchi gialli tra-
sparenti che vengono forniti dal Comune, 
che consentono maggiore visibilità e un 
controllo più semplice. Mi auguro di poter 
parlare presto di nuovi miglioramenti. Il no-
stro assessorato all’Ecologia e all’Ambiente, 
inoltre non può che vedere nel mondo dei 
nostri figli, il nostro futuro, ed è per questo 
che sono in programma progetti di educa-
zione ambientale che riguarderanno l’am-
biente, gli animali e la raccolta differenziata 
a cui hanno aderito tutti gli istituti solasti-
ci  di Cologno Monzese. Vi saluto lancian-
do una sfida per la vita di tutti i giorni: non 
guardiamo al rifiuto come ad un problema, 
ma come ad una risorsa,  facciamo la diffe-
renza per Cologno aumentando la raccolta 
differenziata !!!!! 

Assessore
Chiara Cariglia





M i piace innanzitutto ricordare che la 
nostra amministrazione ha inteso vol-

tare pagina, presentando sempre bilanci 
con numeri reali, connotati inizialmente da 
sacrifici e da tagli di spesa notevoli, dovuti 
principalmente all’eredità di un disavan-
zo tecnico di €. 3.139.883,78 (dato relativo 
all’ultimo bilancio/riaccertamento dei re-
sidui approvato dai  nostri predecessori di 
centro sinistra e relativo all’anno 2014). Sul 
fronte della gestione abbiamo accelerato 
le procedure di riscossione, che ha porta-
to ad una notevole diminuzione dei crediti 
vantati dall’ente (pari ad €. 875.785,74 re-
sidui attivi in meno) e nel contempo ab-
biamo migliorato i tempi di pagamento dei 
debiti (residui passivi).
Tuttavia, pur presentando sempre bilan-
ci prudenti, in cui non sono state inserite 
voci che poi non si sarebbero potute tra-
sformare in entrate, già nel bilancio 2016 
avevamo superato quella drammatica si-
tuazione, provvedendo a ripianare il pre-
detto disavanzo e realizzando anche al-
cune linee programmatiche. Siamo passati 
dal negativo disavanzo di €. 3.139.883,78 al 
positivo avanzo di €. 8.897.020,09.
Stiamo lavorando al prossimo bilancio, 
ovvero quello relativo all’anno 2018, che 
non prevede grandi cambiamenti, poiché 
come più volte ribadito, le entrate dell’Ente 
sono diminuite, sia per la crisi economica 
(mancato introito di oneri di urbanizzazio-
ne in conseguenza della crisi dell’edilizia) 
sia per la consistente riduzione nell’ultimo 
triennio delle entrate derivanti da modifi-
che normative (es. Tasi prima casa) e dai 
trasferimenti correnti (dallo Stato e dalla 
Regione). Le leve su cui agire sono ben po-
che; infatti le voci di maggior costo sono 
quelle relative al personale (244 dipendenti 
circa) e la quota per acquisto di beni e ser-
vizi che rappresenta la parte più consisten-
te della spesa corrente. Questa rappresenta 
quelle spese necessarie ed indispensabili 
per garantire il funzionamento e la buona 
gestione di tutti i servizi, la cui componen-
te “prestazione di servizi”, come lo scorso 
anno, risulta la più rilevante poiché con-
tiene la spesa per lo smaltimento rifiuti. È 
importante ricordare che l’aggregato TARI, 
corrispondente a € 7,500.000 è iscritto nel 
bilancio per lo stesso importo sia in entrata 
che in uscita.
Nell’attuale contesto di crisi socio-econo-
mica, le entrate derivanti da oneri e cessio-
ni di beni sono diminuite notevolmente. In 
questi ultimi anni, nonostante i bandi atti-
vati, non è seguita la vendita dei beni co-
munali, tranne qualche modesta eccezio-
ne. Tuttavia nel 2018 intendiamo far partire 
nuovamente i bandi per l’alienazione dei 
beni che l’ente intende cedere. 
Per adempiere agli investimenti, inse-
riti come prevede la normativa vigente 
nel  Piano Triennale delle Opere Pubbli-
che, l’Ente provvederà anche ad accende-

re nuovi mutui per il finanziamento delle 
spese in conto capitale, per poter effettua-
re tutte quelle opere che per anni sono sta-
te trascurate. 
Mi piace evidenziare che la caratteristica 
principale della mia gestione è sopratutto il 
rispetto degli impegni del Patto di stabilità 
(prima) e del Pareggio di Bilancio (ora), ol-
tre alle azioni di risparmio, che non hanno 
determinato  una diminuzione dei servizi 
ma a maggiori prestazioni rese, in favore 
dei cittadini con particolare attenzione alle 
famiglie, agli anziani e ai giovani. Infine in 
merito al recupero dell’evasione, finalmen-
te abbiamo assegnato questo servizio ad 
una cooperativa, così come stabilito dal 
Consiglio Comunale e i cui benefici po-
tranno essere computati nel prossimo bi-
lancio 2019. Tale attività è stata assegnata 
nella logica che se tutti pagano, l’ammini-
strazione potrà applicare quelle riduzioni 
tanto desiderate dai cittadini. 

Gestione del patrimonio immobiliare 
L’attività tipica di questo settore è articola-
ta su due livelli strategici:
la valorizzazione del patrimonio; 
la razionalizzazione e l’ottimizzazione ge-
stionale sia dei beni strumentali all’eserci-
zio delle proprie funzioni sia di quelli locati, 
concessi o goduti da terzi.
La valorizzazione del patrimonio immobi-
liare è stata intesa come la messa a dispo-
sizione di proprietà, ovvero ampliando l’of-
ferta concessoria e locativa nei confronti 
principalmente degli enti e/o di soggetti 
terzi, economicamente competitivi sul 
mercato, o in termini economici o in ter-
mini di servizi resi all’utenza.
Infatti  tra le attività promosse durante la 
mia gestione ricordo:
1. Mantenimento del punto INPS sul no-

stro territorio  presso le strutture del pa-
trimonio comunale; 

2. l’Attuazione di iniziative sociali con cen-
tri anziani e cooperative di volontariato 
mediante l’approvazione di convenzio-
ni (esempio convenzione per la gestio-
ne della struttura denominata “Area 38” 
di via Ovidio); 

3. Istituzione nuovi centri anziani, luoghi 
dove le persone di una certa età pos-
sono trascorrere parte della giornata 
in compagnia. Tali spazi sono richiesti 
particolarmente nelle zone periferiche 
del comune di Cologno Monzese e che 
presentano un elevato numero di pen-
sionati di quartiere che diversamente 
non potrebbero partecipare ad alcuna 
attività e, che pertanto necessitano di 
attività (varie) di aggregazione;

4. Istituzione della sede dell’Associazione 
Poliziotti Italiani al fine di potenziare e 
supportare tutte le azioni di sicurezza 
del territorio e dei cittadini;

5.  Istituzione dell’Università della Terza 
Età, mediante le associazioni LIONS e 
AIDD

6. Istituzione del Polo della Sicurezza, me-
diante l’accorpamento in un complesso 
unitario delle diverse forze impegnate a 
garantire la sicurezza civile e ambienta-
le del territorio, con la sola esclusione 
della tenenza dei Carabinieri (collocata 
nella nuova caserma di via Calamandrei 
n. 12); 

7. Riorganizzazione delle funzioni istitu-
zionali decentrate nel territorio con una 
loro riorganizzazione in ambiti più fun-
zionali e operativi anche nei confronti 
dell’utenza; 

8. Valorizzazione e riqualificazione del 
patrimonio immobiliare dell’ente con 
azioni diversificate e finalizzate all’o-
biettivo primario della “valorizzazione” 
patrimoniale.

Assessore
Gianfranca Tesauro

Bilancio e Gestione economica, finanziaria e delle entrate tributarie. 

Il nostro bilancio

QBilancio





L a Sicurezza Urbana rappresenta per 
la nostra Amministrazione una priori-

tà assoluta ed è per questo motivo che le 
risorse economiche destinate all’Assesso-
rato alla Polizia Locale sono state più che 
raddoppiate dal 2015 rispetto al passato. 
Per rispondere concretamente all’esigen-
za di sicurezza dei cittadini, innanzitutto, 
l’Amministrazione ha predisposto sul peri-
metro del territorio colognese un sofistica-
to sistema di video-sorveglianza, grazie al 
quale tutte le vie in entrata e in uscita sono 
monitorate da 34 telecamere a raggi infra-
rossi, con lettura automatica delle targhe e 
dotate di un sistema di allerta diretto con le 
Forze dell’Ordine.
Nel mese di novembre 2017, grazie a un 
co-finanziamento regionale, sono state 
installate altre 17 telecamere, questa volta 
all’interno del territorio, per controllare im-
portanti snodi viabilistici.
E’ intenzione dell’Amministrazione instal-
lare altre telecamere in prossimità di parchi 
e in alcune zone della città dove si verifica-
no soventemente discariche abusive.
E’ bene però precisare che le telecamere, 
seppure siano in grado di acquisire in tempo 
reale informazioni sui veicoli in ordine alla 
proprietà, alla copertura assicurativa, alla 
revisione periodica, alla classe inquinante, 
vengono principalmente utilizzate per ac-
certare e reprimere i reati e non, come usa 
dire, per fare “cassa”, comminando a pioggia 
multe a malcapitati utenti della strada.
A riprova di ciò, l’Amministrazione Comu-
nale, oltre ad aver fornito la gestione alla 
nostra Polizia Locale, ha dotato la Tenenza 
Carabinieri, di un collegamento diretto con 
il sistema di video-sorveglianza, in modo 
da consentire ai militari di poter utilizzare 
le immagini in modo autonomo.
Ancora in tema di video-sorveglianza, è 

allo studio un progetto molto ambizioso 
che consiste nel predisporre, all’interno e 
all’esterno delle tre fermate cittadine del-
la metropolitana, telecamere in grado di 
“leggere” le caratteristiche biometriche 
dei volti delle persone. Questa tipologia di 
strumenti al momento è utilizzata solo dal 
Ministero dell’Interno, per cui saremmo tra 
le prime Amministrazioni Comunali a do-
tarci di tali dispositivi di controllo. 
Siamo consapevoli che le possibilità di 
successo in campo di sicurezza urbana, 
tuttavia, saranno massime solo se le ini-
ziative, qualunque sia obiettivo, saranno 
strutturate in modo da coinvolgere il mag-
gior numero di soggetti possibile, perché 
la sicurezza è un bene condiviso e parte-
cipato.
Per questo motivo l’Amministrazione ha 
continuato a collaborare proficuamente 
con l’Associazione Nazionale dei Carabi-
nieri, ha stretto una collaborazione nuova 
con l’Associazione Poliziotti Italiani ed ha 
aderito al progetto di “Controllo del Vici-
nato”. Questo progetto è stato presentato 
alla cittadinanza in tre convegni cittadini. 
Ci si propone di creare una rete di citta-
dini preparati, che siano nelle condizioni 
di fare segnalazioni qualificate alle forze di 
polizia. E’ possibile partecipare al progetto 
di “Controllo del Vicinato” dando la propria 
adesione al Comando di Polizia Locale.
L’Amministrazione sta inoltre lavorando 
per dotare la Polizia Locale di un adeguato 
numero di agenti e di ufficiali e per que-
sto sono stati pubblicati bandi di concorso 
per nuove assunzioni. L’obiettivo è dotare 
il corpo di Polizia Locale di un numero di 
agenti sufficienti a garantire il servizio dal-
le ore 7 alle ore 24 per tutto l’anno. No-
nostante le attuali difficoltà di organico, 
la Polizia Locale è riuscita comunque a 

mantenere uno standard buono di effi-
cienza. Recentemente è stato sottoscritto 
un accordo con i sindacati di categoria per 
l’ampliamento dei servizi nelle fasce serali 
e notturne, la domenica e nei festivi infra-
settimanali. 
Alcuni dati possono esemplificare il lavoro 
svolto nei primi dieci mesi dell’anno:
3.053 “pronti interventi”, ed un incremen-
to di oltre il 30%  delle violazioni al codice 
della strada accertate rispetto allo stesso 
periodo del 2016.
Naturalmente la Polizia Locale, a difesa 
dei cittadini, si occupa anche di altre at-
tività estremamente delicate e complesse 
come ad esempio: tutelare i consumatori 
attraverso controlli nelle attività commer-
ciali, nei pubblici esercizi e nei mercati 
rionali; sorvegliare le attività commerciali 
che detengono delle slot-machine, a pro-
tezione delle fasce più deboli dei cittadi-
ni maggiormente esposti ai drammi della 
ludopatia; tutelare i lavoratori, verificando 
il rispetto delle norme sulla sicurezza dei 
luoghi di lavoro. 
Entro il 2018 è previsto anche l’inizio dei 
lavori di riqualificazione della struttura di 
Largo Salvo D’Acquisto (ex caserma dei 
Carabinieri), che diventerà il Polo della 
Sicurezza. Il progetto, già finanziato, pre-
vede l’accorpamento in una unica sede lo-
gistica di Polizia Locale, Protezione Civile, 
Associazione Carabinieri ed Associazione 
Poliziotti Italiani, a garanzia del migliore 
coordinamento delle attività correlate a 
Sicurezza e controllo del territorio, in co-
stante collegamento con la Tenenza dei 
Carabinieri di via Calamandrei.   
Per quanto riguarda la Protezione Civile 
del nostro Comune, il Gruppo attualmente 
composto da n. 28 volontari, è stato dotato 
di ulteriori mezzi: un nuovo autocarro, che 
consente oltre al trasporto del materiale 
necessario agli interventi anche il trasporto 
di una squadra di sette volontari.
E’ in arrivo un nuovo pick up e tutti i volon-
tari stanno per essere dotati delle nuove 
divise previste dal Dipartimento di Prote-
zione Civile.
All’avvio il corso per aspiranti volontari di 
Protezione Civile che si terrà presso la sala 
Pertini di Villa Casati.
Il gruppo comunale anche quest’anno ha 
aderito alla campagna  “Io non rischio” 
organizzata dal dipartimento di Protezione 
Civile, e finalizzata a diffondere presso la 
cittadinanza i comportamenti da adottare 
in caso di pericolo, che nel caso specifico 
della nostra città riguarda il rischio idroge-
ologico. 
Nel corso di quest’anno sono continuate le 
esercitazioni da parte dei volontari, atte ad 
affrontare le eventuali emergenze causate 
dalle esondazioni del fiume Lambro.  

Assessore
Giuseppe Di Bari

Grande impegno su Sicurezza e Protezione Civile

Sicurezza: il nostro imperativo

SicurezzaQ



Grazie alla forte volontà, impegno e interessemento da parte delle amministrazioni comunali di
Sesto San Giovanni e di Cologno Monzese nonchè dell’ALER  di Milano, vi annunciamo che le nostre città
sono state individuate da Regione Lombardia come territorio di partenza per l’attivazione della
sperimentazione della nuova Legge Regionale 8 luglio 2016, n 16 - Disciplina regionale dei servizi abitativi
pubblici.

La nuova Legge Regionale troverà applicazione su tutto il territorio lombardo solamente a partire
dalla metà del prossimo anno fatta eccezione per i comuni che partecipano alla sperimentazione.
Siamo quindi lieti di informarvi che dal prossimo 27 novembre verrà pubblicato l’avviso per l’assegnazione
di n. 50 unità abitative, immediatamente disponibili, destinate ai servizi abitativi pubblici e ubicate
nell’ambito territoriale di Sesto San Giovanni e Cologno Monzese, di proprietà dei singoli comuni e di Aler
Milano.

PRESENTAZIONE DOMANDE
DALLE ORE 9.00 DEL 27 NOVEMBRE 2017

ALLE ORE 12.00 del 5 GENNAIO 2018

Dove: I cittadini interessati dovranno rivolgersi esclusivamente presso le sedi comunali dei comuni
dell'Ambito territoriale di Sesto San Giovanni, Cologno Monzese, Aler UOG Sesto San Giovanni e Aler
Milano sede viale Romagna.

Come: La presentazione delle domande avverrà unicamente in modalità telematica, pena l’esclusione
dalla relativa graduatoria. Il concorrente potrà presentarsi presso le sedi indicate con un valido documento di
riconoscimento e con tessera sanitaria abilitata all’utilizzo telematico in corso di validità, completa di PIN da
richiedere all’ufficio URP del comune di residenza o all’ASL.

Requisiti: Potranno partecipare al bando i soggetti in possesso dei requisiti di cittadinanza, residenza,
situazione economica, abitativa e familiare specificati nel nuovo regolamento regionale  del 4 agosto 2017 n.
4 e dalla Legge Regionale dell’ 8 luglio 2016 n. 16.

Graduatoria: Alla chiusura del bando verrà formata la graduatoria per singola unità abitativa sulla base
dei punteggi calcolati con criteri stabiliti dalla Regione Lombardia, e determinati dalle condizioni di disagio
economico, familiare e abitativo, come definiti dal nuovo Regolamento Regionale soprarichiamato.

Documenti: L'elenco della documentazione minima necessaria per poter accedere alla piattaforma
regionale è scaricabile direttamente dal sito istituzionale di ogni Ente e dal sito Aler.

Info: Sul sito istituzionale del comune di Sesto San Giovanni, Cologno Monzese e Aler Milano
all’indirizzo rispettivamente: www.sestosg.net; www.comune.colognomonzese.mi.it e www.aler.mi.it

BANDO SPERIMENTALE PER 50

ALLOGGI DI EDILIZIA RESIDENZIALE PUBBLICA







S iamo al Bilancio di medio termine e qualche con-
suntivo anche parziale possiamo iniziare a tracciar-

lo.
In questi anni abbiamo assistito al disastro ammini-
strativo della Città metropolitana di Milano che doveva 
sostituire, come altrove, la storica e collaudata Provin-
cia(IDEONA del PD e del ministro DEL RIO) .
Gli esiti  abbiamo ormai imparato a conoscerli(ponti,-
strade,scuole superiori,ambiente) guardando la televi-
sione .E non siamo che all’inizio!
Per quanto ci riguarda stiamo sperimentando,dopo 
molti decenni di dipendenza sestese, l’entrata nella 
zona Martesana secondo le volontà del Consiglio co-
munale e l’assenso della Regione Lombardia sin qui 
particolarmente vicina alla nostra città.
Sulla Sicurezza con la videosorveglianza,sul Commer-
cio e Lavoro con la imminente Consulta partecipata,-
sugli Appalti importanti con il rinnovo all’insegna del 

risparmio,si sono realizzati punti qualificanti del Pro-
gramma di legislatura che non è possibile tutti riassu-
mere come i tanti altri che attendono.
Anche il nuovo Piano di Governo del Territorio(PGT),-
dopo le  impreviste difficoltà del preesistente disegno 
urbanistico registrate dal Sindaco sulla cui competen-
za specifica avevamo puntato,potrà forse aiutare nella 
trasparenza e nella condivisione ad attrarre Lavoro e 
acquisire risorse per consolidare i servizi e la pubblica 
socialità.
Certo non tutto è andato sin qui bene per  vizi di ori-
gine e carenze presenti anche in casa  nostra e che 
hanno privato il Sindaco di un sostegno affidabile e la 
coalizione di un contributo necessario e  prezioso di 
esperienza e competenza che tenteremo di non fare 
mancare.

Il Gruppo Consiliare 
di Forza Italia Cologno Monzese

Un Sindaco bravo
da solo 

non basta

“Cologno sta cambiando davvero” e a  più di due anni da 
quella rivoluzionaria vittoria alle elezioni amministra-

tive non si può dire sia rimasto solo uno slogan tipico della 
campagna elettorale. Con il Sindaco Angelo Rocchi inutile 
dire, perchè è sotto gli occhi di tutti,  che i risultano ci sono 
e si vedono.  Il primo punto del programma elettorale della 
Lega Nord  è stato e rimane  la sicurezza e allora partiamo da 
questo. Un Comune più sicuro con  nuove telecamere che 
presidiano i confini e il territorio comunale, grazie all’intro-
duzione del daspo urbano e al contrasto all’accattonaggio, 
a seguito dell’ordinanza per limitare la vendita degli alcolici 
nelle ore notturne, per una maggiore presenza della polizia 
locale tramite progetti di controllo programmato nelle diver-
se aree del territorio. Un Comune più innovativo, vicino e tra-
sparente con l’introduzione della Carta di identità elettronica  
e di tanti nuovi strumenti di comunicazione, l’apertura della 
Pagina Facebook istituzionale, la nuova App “Cologno in ta-
sca”, il nuovo sistema delle segnalazioni on-line, il nuovo sito 

e questo informatore che entra nelle case di tutti i colognesi. 
Un comune a misura di studente, con l’adozione di un pia-
no per il Diritto allo studio innovativo, i moltissimi interventi 
per rendere sicuri e moderni gli edifici scolastici, i progetti di 
educazione civica ed ambientale. Un Comune più vivo grazie 
alle decine di eventi e manifestazioni culturali, musicali, com-
merciali che vengono organizzate. Un Comune che riserva 
particolare attenzione al lavoro, che riesce ad organizzare 
gratuitamente corsi di formazione collaborando in sinergia 
con le aziende del territorio. Un Comune che risolve anno-
se questioni come quelle legate ai cimiteri comunali, e che 
vede quasi ultimate le tombe giardino e le cappelle gentilizie 
che da tempo i cittadini si aspettavano. Un Comune insom-
ma che si sta rinnovando grazie all’attenzione di un’Ammini-
strazione davvero vicina ai suoi cittadini in cui la Lega agisce 
coerentemente e solidamente a fianco del Sindaco.

Il Gruppo Consiliare Lega Nord 
Cologno Monzese

Cologno 
sta cambiando 

davvero 

Il Consiglio Comunale  
entra nelle case 
dei cittadini

I l ruolo del Presidente del Consiglio, che 
certamente mi gratifica e che ho as-

sunto con grande senso di responsabilità 
e spirito di servizio, non si esaurisce con 
la conduzione delle riunioni del Consiglio 
Comunale, ma richiede un intenso lavoro 
di relazioni, con il personale di Segreteria, 
con il Sindaco, la Giunta e i Consiglieri di 
maggioranza e di opposizione, per garan-
tire il buon funzionamento della macchina 
amministrativa. 
Non di rado, accade che bisogna risolvere 
delle controversie sulla interpretazione del-
le norme che regolano il funzionamento 
del Consiglio Comunale, che in alcuni casi 
contrastano con le disposizioni legislative e 
con lo Statuto del nostro Comune. Questo 
accade soprattutto perché il Regolamen-
to del Consiglio Comunale risale al 1998 e 
nessuno si è mai preoccupato di aggior-
narlo per colmare quei vuoti normativi che 
rendono difficile la conduzione del dibattito 
consiliare e creano conflitti tra la presidenza 
e alcuni consiglieri di opposizione. 
La notizia positiva, che attraverso questo 
notiziario comunico ai cittadini, è che pre-
sto porterò all’ approvazione del Consiglio 
Comunale il nuovo regolamento, che sarà 
uniformato alle disposizioni legislative e 
statutarie, ma sarà anche più snello ed ef-
ficace e consentirà, a tutti i consiglieri, di 
contribuire attivamente alla discussione 
dei punti all’ordine del giorno, ma determi-

nerà anche un risparmio di tempo e quindi 
una riduzione dei costi delle sedute con-
siliari. 
Un’ altra novità che sotto la mia Presidenza 
verrà introdotta nel Consiglio Comunale è 
la diretta streaming delle sedute. 
Da tempo ormai, le sedute del Consiglio, 
vengono seguite solo dagli addetti ai lavori 
e sono rare le occasioni in cui la sala riser-
vata al pubblico è piena di cittadini. Questo 
è il segno della disaffezione della gente nei 
confronti della politica. Spesso, mi ci metto 
anch’ io, diamo la sensazione di battibec-
care tra di noi e di essere inconcluden-
ti, spesso, alcuni parlano per il piacere di 
ascoltarsi e questo scoraggia ancora di più 
la partecipazione dei cittadini.
La consapevolezza di essere ascoltati e visti 
dall’ intera città, forse indurrà i Consiglieri 
ad intervenire con maggiore concretezza, 
evitando, come spesso accade, di parlare 
solo per consumare i minuti che si hanno 
a disposizione. 

Il primo passo è stato 
fatto: abbiamo appro-
vato il regolamento per 
la diretta streaming, il 
secondo sarà il reperi-
mento dei fondi per la sua realizzazione e 
spero presto di far entrare il Consiglio Co-
munale nelle case dei cittadini.
Un altro obiettivo che mi propongo di re-
alizzare in questa consiliatura, è l’ effettivo 
funzionamento dell’ Ufficio di Presidenza, 
con la possibilità di gestire un fondo, così 
come prevede lo Statuto del Comune di 
Cologno, che consenta all’ Ufficio di Presi-
denza di promuovere, soprattutto tra gio-
vani, la condivisione dei valori della demo-
crazia, il rispetto del prossimo e del bene 
comune, la solidarietà, il senso di apparte-
nenza e, non ultimo, della cultura e delle 
tradizioni della nostra città.

Il Presidente del Consiglio Comunale
Fabio Della Vella

Q Consiglio Comunale





I n due anni e mezzo, l’amministrazione ha smantellato e 
ridimensionato vari servizi sociali, per scaricarli al volon-

tariato o al terzo settore: Sportello informazione per stranie-
ri, Consulte di quartiere, Sportello giovani, asilo nido di via 
Boccaccio, Centro interculturale donne, Scuola di italiano per 
stranieri. Per gli ultimi due, non sono servite le iniziative di 
Cologno Solidale e Democratica ed altre forze politiche. La 
raccolta firme del “Comitato 16 Marzo” non è stata conside-
rata dal Sindaco. La Giunta giustifica la chiusura della scuo-
la con  costi eccessivi e presenza di altre iniziative analoghe 
del volontariato. In alternativa l’amministrazione ha attivato il 
servizio di mediazione linguistica nelle scuole di primo grado. 
Scelta condivisibile, ma che non doveva precludere l’integra-
zione  agli adulti. La scuola di italiano, gestita negli ultimi tre 
anni dalla cooperativa “Progetto A”, sarebbe potuta proseguire 
a costo 0  grazie a un accordo con il Centro provinciale d’i-
struzione adulta di Cinisello. Grazie alla mobilitazione di tante 

persone e con il contributo del CPIA la scuola, per i soli corsi 
del mattino, rimarrà aperta presso il “Falck” , mentre il centro 
interculturale donne è chiuso. Csd continuerà il lavoro di de-
nuncia e contrasto alle decisioni di questa Amministrazione, 
come le scelte penalizzanti nei confronti di alcune associa-
zioni del territorio mentre altre, considerate più vicine, non 
hanno avuto lo stesso trattamento. Per lo  sfratto della Casa 
in Movimento, i soci si sono rivolti al Tar ottenendo la riaper-
tura delle trattative e la stipula del contratto d’affitto. Saranno 
comunque dovuti gli onerosi arretrati dell’affitto, mentre ad 
altre associazioni nella stessa situazione non è stato richiesto 
lo stesso impegno. Incomprensibile anche l’azione dell’am-
ministrazione nei confronti di ANPI che ha dovuto lasciare la 
sua sede storica per un locale alla periferia di Cologno. 

Il Capogruppo consigliare LISTA CIVICA 
Cologno Solidale e Democratica

Loredana Verzino

Lorem ipsum 
dolor sit amet, 

consectetu

Sono passati circa 30 mesi dalle elezioni del 2015 alle quali ho 
partecipato come candidato Sindaco ed è la prima uscita del 

“Qui Cologno”, quindi colgo l’occasione per ringraziare tutti i citta-
dini che mi hanno votato ed anche tutti quelli che non mi hanno 
votato, perché il ruolo istituzionale di capogruppo consigliare mi 
impegna a rappresentare  tutti i colognesi.  In Consiglio Comu-
nale e nella Città ho svolto un’attività di opposizione a questa 
Giunta Comunale in modo costruttivo, senza pregiudizi, ma in 
modo deciso e preciso.  Alcuni dei temi caldi in questo momento 
sono l’appalto calore (riscaldamento delle scuole, palestre, cen-
tri sportivi, uffici comunali, Villa Casati, ecc.), il Piano di Gover-
no del Territorio  PGT, la manutenzione ordinaria e straordinaria 
delle strade, marciapiedi, parchi, scuole, ecc. Su questi problemi 
l’amministrazione comunale è in ritardo di 30 mesi e nel caso del 
nuovo appalto calore lo ha risolto senza un piano d’innovazione 
tecnologica degli impianti, per una maggiore economicità e per 
la tutela dell’ambiente. Sul PGT l’amministrazione comunale ha 

ritirato le proposte che aveva fatto 2 anni fa ed ha dato l’incarico al 
Centro Studi PIM di Milano, questa decisione è stata da me condi-
visa, ma sono passati molti mesi ed ancora non è stato proposto 
nulla in commissione consiliare ed in Consiglio Comunale. L’am-
ministrazione è attiva negli interventi sugli edifici scolastici, ma è 
assente nella sistemazione di marciapiedi e strade, tranne qual-
che rappezzo eseguito dalle società che gestiscono i sotto servizi 
(vedi via Volta). Non ho lo spazio per raccontarvi dei vice sindaci 
e degli assessori, abbiamo assistito all’inimmaginabile, assenze di 
assessori per mesi, revoche, dimissioni con accuse al Sindaco, an-
cora oggi che sto scrivendo la Giunta Comunale è incompleta, in-
somma una squadra di Giunta molto instabile.  Mancano 30 mesi 
alle prossime elezioni è già ora di iniziare a pensare alla Cologno 
che vorremmo, quindi dobbiamo lavorare per dare un futuro a 
Cologno Monzese.

Capogruppo Consigliare 
Salvatore Capodici 

Cologno Monzese
prepararsi
al 2020

A più di due anni dall’insediamento di questa nuova 
Amministrazione, i cittadini stanno toccando con 

mano gli effetti di quello che si può definire senza 
dubbio un buon governo che vede l’UDC fedelmente 
partecipe di questo cambiamento. Se il programma 
elettorale deve funzionare come guida per la verifica 
degli obiettivi votati e sottoscritti dalla maggioranza 
degli elettori  allora possiamo dirci assolutamente 
soddisfatti. Superata la metà del mandato ci accorgia-
mo che molto è stato fatto e tanto altro è già in can-
tiere pronto per vedere la luce prima del 2020. Rispar-
mio, efficienza, coerenza, legalità e sicurezza sono i 
punti cardine che caratterizzano l’azione dell’Ammi-
nistrazione di Angelo Rocchi. Un’ Amministrazione 
che ha aperto le porte del “Palazzo”, ha posto in essere 
un vero dialogo con i cittadini ascoltandone i suggeri-
menti e risolvendone i problemi, a partire da quelli più 

semplici per arrivare alle questioni complesse che per 
anni non hanno avuto risposta. Se è vero che ancora 
molto resta da fare, è altrettanto vero che siamo sulla 
strada giusta per rendere Cologno Monzese una Città 
più viva con l’attenzione posta al commercio e all’or-
ganizzazione di decine di manifestazioni, più vivibile 
grazie agli interventi di ammodernamento e sistema-
zione del territorio, attenta grazie alla capacità di ri-
spondere ai problemi quotidiani dei cittadini e sicura 
grazie al terzo turno della Polizia Locale, alle teleca-
mere e alla sinergia con le altre Forze dell’ordine. 

Il Consigliere Capogruppo UDC 
Francesco Procopio

Due anni 
e mezzo di 

buon governo

P rodurre risultati stando all’ opposizione non è facile, i numeri 
ci danno torto, ma siamo convinti che il nostro voto con-

trario ad un bilancio che ha visto crescere le imposte, quando il 
sindaco Rocchi, si era impegnato a ridurle, costringerà l’ ammi-
nistrazione a rivedere le sue posizioni e a darci ragione. Abbia-
mo votato contro l’ approvazione di bilanci che fanno pagare ai 
cittadini una già pesantissima raccolta rifiuti, una questione che 
ci ha portato a ricorrere alla Corte dei Conti. Le nostre osser-
vazioni alla proposta di variante parziale al PGT hanno convin-
to l’ Amministrazione a ritirarla. Un successo che ha evitato un 
danno certo al nostro territorio già compromesso dalle scelte 
scellerate delle amministrazioni precedenti. Siamo soddisfat-
ti per i rimpasti di Giunta adottati dal Sindaco Rocchi, perché 
vanno nella direzione di una maggior qualificazione della classe 
politica. La Lista Sansalone ha condiviso la prudenza del Sinda-
co Rocchi nell’ accoglimento nella nostra città di altri immigrati, 
tenuto conto della tensione abitativa, sempre presente nella no-

stra città e delle scarse risorse disponibili. La nostra opposizione 
a questa amministrazione è, quindi, priva di pregiudizi, valutia-
mo caso per caso, votiamo a favore o contro, avendo come 
unico obiettivo quello di fare gli interessi dei cittadini.  E così 
è capitato che nello stesso Consiglio abbiamo votato contro il 
bilancio, ma abbiamo votato a favore dell’ appalto calore, perché 
quest’ ultimo era un punto del nostro programma e perché la 
sua approvazione dovrebbe comportare un risparmio per i cit-
tadini di circa 250.000 euro l’ anno. Per ultimo vorremmo ricor-
dare che nel 2015 il nostro programma conteneva l’ impegno a 
raccogliere il cibo invenduto dai negozi e distribuirlo ai cittadini 
che vivono in povertà. Il Parlamento, nel 2016, ha approvato la 
legge sugli sprechi alimentari, il Comune di Milano, nel 2017 l’ ha 
resa operativa, ci attendiamo che anche il Sindaco di Cologno 
la realizzi nella nostra città. Noi voteremo certamente a favore. 

Il Capogruppo Consiliare Lista Civica Sansalone 
Cosimo Vincenzo Sansalone

Un’opposizione 
costruttiva

S iamo a metà mandato e tutti i cittadini possono nota-
re la coerenza che esiste tra il programma elettorale 

della coalizione di centro destra, che i colognesi hanno 
scelto di sostenere, e le tante azioni ed iniziative intrapre-
se e messe in campo da questa Amministrazione guidata 
dal Sindaco Angelo Rocchi. Una Giunta che, non senza 
i necessari adeguamenti e correttivi, conta componen-
ti propositivi, giovani, laureati e preparati, che insieme al 
Sindaco hanno dimostrato di essere in grado di indicare la 
linea alla macchina amministrativa, operando su una pro-
grammazione attenta e pianificando le attività di medio e 
lungo periodo giungendo oggi ad apprezzarne i risultati 
Un programma sicuramente ambizioso, ma ben lontano 
dall’essere un mero libro dei sogni. Molti gli obiettivi rag-
giungibili e concreti che vedono in questa classe dirigen-
te, lontana dagli schemi tipici della “vecchia politica”, dav-
vero il nuovo che avanza e il cambiamento per la nostra 

città. Obiettivi di governo prioritari sono stati e saranno 
la Sicurezza, le opere pubbliche, l’ottimizzazione della 
spesa (senza penalizzarne i servizi), una revisione critica 
dei contratti e degli appalti in essere, un migliore utilizzo 
dei soldi pubblici, come dimostrato, per esempio, in uno 
degli ultimi atti relativo alla scelta di affidare la gestione 
dell’appalto calore (oltre 2 milioni di euro all’anno di spe-
sa) ad una società pubblica, in rottura con la consolidata 
abitudine alle proroghe, conosciuta nel recente passato. 
Obiettivo raggiunto, questo, che ci permette, oltre che 
beneficiare di importanti risparmi, di affidarci ad una re-
altà snella, flessibile, economicamente solida, pronta ad 
investire, e sulla quale siamo in grado di operare un pun-
tuale controllo di sana ed efficiente gestione. Insomma 
una rivoluzione per Cologno. 

Il Capogruppo Consiliare Fratelli d’Italia
Nicola Tufo

Risultati già 
evidenti coerenti 
con il programma
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